

Profil d'une ONG

La Charte des Nations Unies de 1945 commence par les mots : « Nous, peuples des Nations Unies... » On ne saurait dire plus clairement que l'ONU est une organisation non pas d'États mais de peuples du monde.

Sans être un gouvernement mondial, l'ONU doit donc relever un défi auquel les administrations démocratiques sont accoutumées — rester en contact avec les électeurs. Par ailleurs, sa circonscription est mondiale et, à partir de l'échelon local, l'ONU semble appartenir à un autre univers.

Pour réduire l'écart, un réseau d'associations bénévoles appuyant l'ONU a pris de l'ampleur au fil des ans dans 80 pays.

Ramener les questions globales au niveau local

L'Association canadienne pour les Nations Unies

L'une des plus dynamiques est l'Association canadienne pour les Nations Unies (ACNU). À partir du petit bureau de l'administration centrale de l'ACNU, à Ottawa, et de ses 15 sections disséminées dans tout le pays, les 15 000 membres de l'organisme travaillent toute l'année pour faire mieux connaître l'ONU et défendre sa cause auprès des Canadiens et des Canadiennes.

Le mandat de l'ACNU est surtout axé sur la communication. L'ACNU est un centre national d'information sur l'ONU. L'Association s'occupe, entre autres, du traitement des demandes de renseignements du public et des médias, elle publie un bulletin, produit d'autres publications et diffuse de l'information sur un site Web. Elle tient aussi les gens d'affaires canadiens au courant des débouchés qu'offre l'ONU.

Sur les plans local et national, l'Association s'efforce inlassablement de promouvoir la coopération internationale. Elle cherche à obtenir le soutien du public et du gouvernement pour appuyer les initiatives de l'ONU à l'égard de questions telles que les mines terrestres, les droits de

la personne, la sécurité alimentaire et la crise financière dont sont responsables certains membres qui ne payent pas leur quote-part.

Le bureau national organise des événements annuels, notamment des dîners de gala qui visent à la fois à recueillir des fonds et à faire de la promotion en mettant en vedette des conférenciers d'honneur qui sont des représentants officiels des Nations Unies. Chaque année, l'Association décerne la Médaille Pearson pour la paix en reconnaissance de contributions remarquables à la défense des droits de la personne et d'autres causes internationales.

Alors que l'ONU aura 54 ans en 1999, l'ACNU prête une attention particulière aux jeunes. Selon le directeur général Harry Qualman : « Les gens qui peuvent se rappeler quand et pourquoi l'ONU a été créée commencent peu à peu à sortir de scène. Nous devons nous prémunir contre un conflit des générations au niveau de la compréhension. »

Les programmes — jeunesse de l'ACNU comprennent :

- appuyer, par l'intermédiaire de ses sections, des simulations des assemblées de l'ONU qui permettent aux élèves du secondaire et aux étudiants des universités de jouer le rôle d'États membres à l'Assemblée générale et au Conseil de sécurité;
- réaliser un programme de stages financé par le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, qui offre à de nouveaux diplômés universitaires des emplois à l'étranger dans des bureaux de l'ONU ou ceux de ses organismes affiliés;
- procéder régulièrement à un sondage des opinions des Canadiens concernant l'ONU. (« Nous avons continué à recevoir beaucoup d'appui au fil des ans, affirme M. Qualman. Nous pouvons nous en attribuer en partie le mérite. »)

Les Canadiens et les Canadiennes peuvent participer aux activités de l'ACNU en devenant membre de l'Association. Les personnes intéressées peuvent aussi assister à des événements publics qui ont pour thème les Nations Unies ou en organiser dans leur communauté. Elles peuvent également faire part à leurs députés de leurs opinions concernant l'ONU. ●

Pour obtenir d'autres renseignements, veuillez vous adresser à

L'Association canadienne pour les Nations Unies :

130, rue Slater, bureau 900
Ottawa (Ontario) K1P 6E2
Téléphone : (613) 232-5751
Télécopieur : (613) 563-2455
Courriel : unac@magicom et info@unac.org
Internet : www.unac.org

ORGANISATION NON GOUVERNEMENTALE



La présidente nationale de l'ACNU, M^{me} Muriel Smith, et le secrétaire général de l'ONU, M. Kofi Annan, lors d'un dîner de gala à Toronto en 1997.

photo : ACNU

